

Édito

Agir vite et fort...



« Si rien n'est fait, on pourrait devoir fermer d'ici trois ans », l'appel d'urgence, le 3 septembre dernier, du président des Restos du Cœur, Patrice Douret, a été très clair. Son message n'est malheureusement pas l'illustration d'une situation isolée, mais le reflet de la dégradation sans précédent que vit l'ensemble du secteur associatif, et notamment les structures d'aide alimentaire, qui suffoquent avec la crise inflationniste.

C'est bien face à ce constat que la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale a, dès le mois de mars, pris la décision d'allouer une aide de 5 millions d'euros aux Restos du Cœur. Ce soutien exceptionnel et inédit avait pour but de répondre à l'urgence et de préserver le soutien apporté aux plus démunis, tout en portant une attention particulière aux besoins de la petite enfance.

Mais au-delà, c'est un plan d'aide global qui, grâce aux moyens accordés par le dividende sociétal, a été mis en place afin de couvrir l'ensemble du territoire. Les 79 Banques Alimentaires qui, partout en France, appuient l'action de 6000 associations de proximité, ont également été accompagnées grâce à un don de 5 millions d'euros. Enfin un programme d'action sur 3 ans à hauteur de 7,5 millions d'euros a été conclu avec la Croix-Rouge française afin, qu'à terme, toutes les zones isolées, qui sont aujourd'hui des déserts de solidarité, puissent bénéficier de dispositifs d'aides alimentaires et sanitaires.

Car l'action de la fondation s'inscrit au cœur même des territoires. C'est aussi le sens du premier appel à projets lancé en avril dernier sur le thème de la protection de la biodiversité. A l'issue d'une formidable mobilisation de nos réseaux pour détecter les plus belles initiatives, ce sont 36 projets répartis sur toute la France qui ont été accompagnés. Un nouvel appel à projet "Faciliter l'inclusion des jeunes en situation de handicap" a été ouvert et nous comptons sur chacune et chacun d'entre vous pour aider la fondation à sourcer les meilleurs projets.

Agir vite, Agir fort, Agir en proximité, ce sont les missions confiées à la fondation dont l'action complète et renforce l'ensemble des engagements de terrain portés par nos Caisses de Crédit Mutuel, banques du CIC et filiales auprès du monde associatif.

Nicolas Théry
Président de la Fondation
Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Daniel Baal
Vice-Président de la Fondation
Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Chiffres clés
du 2^{ème} semestre



Parmi les nouvelles associations soutenues :



2.5 millions d'euros versés par la Fondation dans le cadre de l'appel à projets « Préservation de la nature et du vivant » (285 projets et 36 lauréats retenus).



Un soutien financier d'un montant total de 17.5 millions d'euros pour les Restos du Cœur, la Croix-Rouge française et les Banques Alimentaires pour faire face à l'urgence et permettre aux structures de poursuivre leur action auprès des plus démunis.



Les actualités de la fondation

Nouveaux terrains sportifs avec Sport dans la Ville !



Samedi 14 Octobre a eu lieu l'inauguration d'un nouveau terrain sportif à Gonesse pour permettre à l'association de continuer sa mission d'insertion sociale et professionnelle des jeunes des quartiers prioritaires de la politique de la ville. La Fondation a ainsi renforcé son engagement avec Sport dans la Ville pour les 5 prochaines années. Ce nouveau soutien de 5 ans sera destiné à créer 50 nouveaux terrains sportifs comme celui de Gonesse, partout en France.

Restos du cœur : édition 2023 de #radiorestos !



La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est fière d'avoir été aux côtés des Restos du Cœur pour la troisième année consécutive lors de l'édition 2023 de RadioRestos. 5 camions ont ainsi pu être financés.



3 questions à... Camille Travers, Chargée de projet à la Croix-Rouge Française

Camille Travers, qui êtes-vous ?

Je m'appelle Camille Travers et je travaille à la Croix-Rouge française depuis 4 ans. J'ai navigué sur plusieurs postes, de la formation des bénévoles au soutien psychologique, avant d'arriver en février dernier dans l'équipe Croix-Rouge Mobilités.

Quelle est votre mission au sein de Croix Rouge Mobilité ?

Je suis chargée de projet aller-vers au sein du programme Mobilités et référente sur la région Ile-de-France. L'équipe mobilités s'est structurée en 2012 pour faire face aux inégalités sociales et territoriales multiples et conséquences constatées sur le territoire national en termes de mobilité. Si nous prenons le cas plus spécifique de la Croix-Rouge française, nous constatons que nos 1 200 structures bénévoles locales donnent à voir un maillage territorial important, et pourtant 3 % de la population française vit à plus de 20 kms de ces structures. Ces 20 kms sont parfois un frein important pour les publics les plus isolés dans l'accès à leurs droits et aux services de première nécessité.

Vous êtes référente sur l'Aller Vers ... l'Aller Vers, c'est ?

Nous entendons par "aller-vers" cette idée de déplacer les activités portées par les structures locales de la Croix-Rouge française "hors les murs" afin de toucher une plus grande population, souvent une population plus vulnérable et isolée que celle rencontrée dans nos structures fixes. Ces dispositifs permettent d'apporter divers services de première nécessité (alimentaire, textile) ou d'insertion socio-professionnelle (apprentissage du français, inclusion numérique, aide aux démarches administratives, etc.) mais également et surtout du lien social pour lutter contre l'isolement des personnes rencontrées. Concrètement, cela se traduit par des camions qui sillonnent les routes de campagne pour proposer des denrées alimentaires à moindre coût, des visites de convivialité aux domiciles de personnes vivant dans des métropoles et qui souffrent de solitude, des événements conviviaux dans des salles mises à disposition par la mairie afin de permettre aux habitants de se rencontrer et de proposer des animations telles que des formations aux premiers secours...

Et pour compléter cette offre et répondre aux besoins du plus grand nombre, la Croix-Rouge française met à disposition des solutions de mobilité durable : via du transport social ou du prêt de véhicule, mettre à disposition une solution de mobilité pour une personne peut contribuer à rompre son isolement, à faciliter son accès aux droits, aux services essentiels qu'ils soient proposés par la Croix-Rouge française ou non, en particulier centrée sur l'accès aux soins.

Dans quelle mesure le soutien de la Fondation Crédit Mutuel porte-il vos projets sur le territoire ?

Un des enjeux pour construire cette réponse locale est l'identification claire des zones et des publics qui aujourd'hui ne sont pas ou peu touchés par les actions de la Croix-Rouge française, et la construction d'une stratégie adaptée aux spécificités de chaque territoire en partenariat avec les acteurs publics, associatifs et privés sur place. Grâce au soutien du Crédit Mutuel, nous menons une expérimentation sur 4 territoires (le Cantal, la Haute-Garonne, l'Essonne et l'Aude) afin de tester notre méthodologie d'accompagnement que nous dupliquerons à l'ensemble du territoire dès 2024 et ce sur 3 ans.

Quel est l'objectif à 3 ans sur ces territoires d'expérimentation ?

L'objectif de pouvoir toucher une dizaine de plus par territoire. Pour ce faire, plusieurs pistes ont déjà été identifiées. Prenons par exemple la Haute-Garonne, les rencontres avec les acteurs associatifs et institutionnels ont fait émerger les besoins suivants : élargir l'accueil de jour aux personnes très vulnérables situées en périphérie, proposer un dispositif de transport solidaire aux personnes souhaitant se rendre à la distribution alimentaire de Toulouse, collaborer avec une autre association pour investir un territoire isolé (tant par sa géographie que par son maillage d'acteurs) et, de façon plus transverse, renforcer les activités d'inclusion numérique sur l'ensemble du territoire. D'ici la fin de l'année, nous allons peaufiner ces propositions afin de débiter la mise en œuvre opérationnelle de ces actions début 2024.

Le mot de la fin Camille ?

Un grand merci au Crédit Mutuel et à tous ses adhérents pour le soutien et la confiance que vous portez à la Croix-Rouge française ! Nous avons hâte de vous soutenir tout ce que les bénévoles sur le territoire vont mettre en place grâce à vous et toutes les personnes que vous allez nous permettre d'accompagner dignement.

ça s'est passé près de chez vous



Bordeaux : World Clean Up Day 2023



Colombes : Inauguration du deuxième « coliving inclusif » de Fratries



Bourges : Résidence du Paris Mozart Orchestra



Zoo de Beauval : Journée des Oubliés des Vacances des fédérations du Secours Populaire



Bazincourt sur Saulx (Meuse) : Partenariat avec l'association Sylv'Actes

Agenda

Novembre 2023 – Janvier 2024 : Appel à projets « Handicap » : lancement et dépôts des dossiers du 20 Novembre 2023 au 22 janvier 2024.



Pour nous contacter : fondation-af@creditmutuel.fr